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A través de la Dirección de Deportes de la Municipalidad
de Nueve de Julio el Campeonato «9 Aventuras», que abarca
9 competencias atléticas en el partido llevará a cabo su sexta
jornada de su calendario 2019, la que tendrá lugar el domingo
30 de junio en Facundo Quiroga, con largada a las 11 hs.,
desde la sede del Club Atlético.

La modalidad competitiva recorrerá una distancia de 7,8
Km.; mientras que la modalidad participativa hará lo propio
con 3,9 km.; sumándose también la participación de los más
chiquitos en el Mini 9 Aventuras.

INFORME DE LA ASAP

Presupuesto: 8 cada 10
municipios, desaprobados
en transparencia

Ni la clasificación de la selec-
ción Argentina de fútbol para
un Mundial o para pasar de ron-
da en la actual Copa América

El 2 de junio de cada año es el
día elegido para celebrar y ho-
menajear en esa jornada a los
Bomberos Voluntarios de toda
la República Argentina. La fe-
cha no es antojadiza ya que ha
sido elegida para conmemorar
el día en la cual se creó el pri-
mero Cuerpo de Bomberos Vo-
luntarios de todo el país, allá

Empresas mineras donan material
para conectar a las escuelas rurales

La primera batalla del
11 de agosto ya tiene
sus candidatos

POLITICA - ELECCIONES 2019

tiene tanto dramatismo como
el cierre de listas ante la Justi-
cia Electoral que se dio el sába-
do 22 de junio a la medianoche
con horas previas cargadas de
tensión, dramatismo, ‘rosca’ y
sin fin de listas que se modifica-
ban o se bajaban directamente,
con nombres que aparecían y
desaparecían horas después
para ser reemplazados por
otros, con un gran número de
heridos o de candidatos o can-
didatas que quedaron al costa-
do del camino (o de las listas).
Ahora se acabó el misterio de
las candidaturas y hay que pre-
pararse para las PASO , un mero
trámite, en algunos partidos o
agrupaciones y una batalla en
otras donde la competencia será
fuerte; por ejemplo en el pero-
nista Frente para Topos en Nue-
ve de Julio con cuatro precan-
didatos a intendentes y sus res-
pectivas listas de concejales y
consejeros escolares.

La provincia de Buenos Ai-
res volverá a ser, una vez más,
la madre de todas las batallas.
Nada tan trillado como esa fra-
se. No sólo porque la principal
provincia del país representa el
38 por ciento del padrón nacio-
nal, sino también porque en su
amplia y diversa geografía se
jugarán dos partidas al mismo
tiempo, una enlazada con la
otra: la Gobernación y  la Pre-
sidencia. De ahí la expectativa
que se creó en la jornada del
sábado, sobre todo al atardecer
y sobre la medianoche, alrede-
dor del cierre de candidaturas
que dejó un tendal de heridos,
frustrados y enojados. Se ins-
cribieron siete fórmulas para la
gobernación, pero la disputa
incluye  la elección de 35 dipu-
tados nacionales, 23 senadores
y 46 diputados provinciales y
135 intendentes.

«9 Aventuras»:
Es el turno de
Facundo Quiroga

Guillermo Rodríguez

Mariano Barroso Walter Battistella

Manuel Criado Darío Lanieri

Mauro Esteban José María Giuliodoro

Juan Pablo Parise

Continúa en pág 6, Col. 1

2 DE JUNIO

Los Bomberos de Quiroga
celebraron su día

por el año 1884, en el barrio
porteño de La Boca, gracias a la
iniciativa de Tomás Liberti,
quien, motivado por un incen-
dio de grandes proporciones, en
un barrio de viviendas preca-
rias de fácil combustión, prin-
cipalmente habitadas por inmi-
grantes no tuvo mejor idea que
convocar a un grupo de compa-

triotas entusiastas que no duda-
ron en unirse al instante. Aque-
llos habitantes de conventillos
miserables se encontraban dis-
tantes del casco céntrico de la
ciudad, comunicado por calles
de tierra que se volvían intran-
sitables con la lluvia.

Continúa en pág 10, Col. 1

En pág. 7

apuntes
de viaje
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La noticia del sorpresivo
fallecimiento de Claudio
Pondepeyre, repercutió fuer-
temente en  Quiroga, su loca-
lidad natal.

El medio digital Verte.tv de
la ciudad de Olavarría donde
residió se ocupó de dar a co-
nocer la noticia y dio detalles
de la vida y actividad perio-
dística y deportiva de Clau-
dio que falleció a los 49 años
de edad, víctima de un paro

Claudio Pondepeyre,
su deceso

cardíaco.
Estaba muy vinculado al

ambiente automovilístico,
primero como periodista ya
que  trabajo en el popular es-
pacio televisivo y radial de
Carburando y  luego omo di-
rigente del club Estudianes de
Olavarría en la subcomisión
de automovilismo.

La crónica del medio cole-
ga dice que  integró varios
clubes y peñas relacionadas
con el ambiente tuerca ade-
más de desempeñar su labor
periodística en distintos pro-
gramas radiales.

Había  estudiado  en la Fa-
cultad de Ciencias Sociales  y
trabajaba desde  hacía más de
23 años en el banco Santan-
der Río, y en los últimos me-
ses había sido trasladado a la
sucursal de Bolívar. Era hijo
de Juan Batista y ‘Tita’.

La Municipalidad de Nueve
de Julio recuerda que se encuen-
tra en funcionamiento y plena
vigencia una nueva forma de

La Subsecretaría de Espacios
Verdes y Control de Plagas de
la Municipalidad de Nueve de
Julio, comunica que está prohi-
bida la extracción de los árbo-
les ubicados sobre la vereda, sin
autorización.

La protección, preservación,
estudio y desarrollo del arbola-
do público está regulado por la
Ordenanza Municipal Nº 2680
que establece las obligaciones
del municipio y de los vecinos
en general para el cumplimien-
to de los objetivos explicitados
en dicha ordenanza.

El Artículo 12º expresa: «A
los fines de preservar las espe-
cies vegetales (árboles, arbus-
tos florales, herbáceos, césped,
etc.) queda prohibido: a) Ex-
traerlos en forma definitiva o
con fines de traslado, b) todo
tipo de lesión a la anatomía (In-

Saludos por el
Día del Periodista

Deuco (Defensa de usua-
rios y consumidores) de 9 de
Julio. Marianela López, par-
tido GEN. Frente Renovador
de 9 de Julio.

Ariel Edgardo Torrado
Mosconi, Obispo de Nueve
de Julio.

Dr. Avelino Zurro, Dipu-

tado de la Provincia de Bue-
nos Aires.

Secretaria de Prensa del
Bloque de Diputados de Cam-
biemos, Pcia. De Bs. As.

Comisión de Asociados Fi-
lial 9 de Julio Banco Credico-
op Cooperativo Limitado. 

Bloque de concejales del
Frente para la Vic-
toria- Partido Justi-
cialista de 9 de Ju-
lio.

Muchas gracias a
todos y a aquellos
que los nos lo hicie-
ron llegar en forma
personal.

PARA LOS EJEMPLARES UBICADOS EN LAS ACERAS

Se recuerda la prohibición de
extracción de arboles

cisiones, agujeros, descorteza-
miento, pinturas, extracción
flores o frutos, cortes, etc.) o a
la filosofía vegetal, que afecte
en forma directa e indirecta su
normal crecimiento y desarro-
llo».

Asimismo, el artículo 17 es-
tablece que «las extracciones
son objeto de autorización por
parte del municipio a los veci-
nos que así lo soliciten, siempre
y cuando las causas que origi-
nan el pedido sean avaladas por
la Subsecretaría de Espacios
Verdes y Control de Plagas.
Queda terminantemente prohi-
bido realizar cualquier inter-
vención sobre el arbolado urba-
no que no cuente con la autori-
zación correspondiente».

Toda transgresión a la presen-
te Ordenanza será considerada
previamente por la autoridad de

aplicación, quien se atenderá a
lo establecido en el Código de
Faltas de la Municipalidad.

Asimismo, se recuerda que
los proyectos de obras deberán
amoldarse a la ubicación de los
árboles preexistentes en las ace-
ras; salvo excepciones donde
se conste que es imposible la
realización de la obra sin la ex-
tracción del árbol.

Las consultas y autorizacio-
nes de extracción y reposición
serán atendidas en la oficina de
la Subsecretaría de Espacios
Verdes y Control de Plagas, sita
en el Palacio Municipal.

A través de la página web municipal
Sistema de presentación y seguimiento de reclamos

toma de reclamos por parte del
municipio, a través de su pági-
na web.

A  través de la misma cada

persona puede ingresar al sitio
oficial del municipio: http://
www.9julio.mun.gba.gov.ar, y
en el link de reclamo y sugeren-
cias del sitio -que se denomina
«participación vecinal»-, debe
registrar un usuario, y a partir
de allí, iniciar un reclamo, por
caso una luminaria quemada; o
alguna cuestión atinente a ser-
vicios públicos, marco en el que
simplemente se debe colocar una
referencia de la dirección, e in-
cluso colocar una imagen o foto
de referencia.

De esta manera, inmediata-
mente el sistema genera una res-
puesta al correo que informó
con el status de inicio, de mane-
ra tal que desde el municipio,
cada vez que el administrador
del servicio toma el reclamo, se
efectúa una notificación de que
el trámite se va moviendo, lo
que permite efectuar un segui-
miento del mismo y revisar los
plazos.

 El sitio es muy sencillo y
permite tomar el 100% de los

reclamos que actualmente lle-
gaban vía telefónica o personal.

Cabe destacar además que si
bien el sistema no es una aplica-
ción propiamente dicha, puede
generarse un acceso directo des-

de cualquier teléfono, en tanto
que quienes no posean esta tec-
nología o no utilicen la misma,
pueden seguir comunicándose
por las vías habituales para que
su reclamo sea solucionado.
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NUESTRA GENTE

Decesos
Susana Marta Casals, viuda de Zóttola,
en Bahía Blanca, el 01.05.2019 a los 76 años de edad

Lino Oscar Pagella,
el 29.05.2019, en Quiroga a los 88 años de edad.

Eduardo Enrique Mancini,
el 17.06.2019, a los 90 años de edad.

Claudio Pondepeyre,
el 17.06.2019, a los  49 años de edad.

Señor Director:
Sobre el tema «Tenemos esto» (editorial del n. 218 de La Venta-

na) que gran verdad pones de manifiesto: «Luchar para que una
localidad pequeña siga siendo lo mejor que nos pasa a los quiroguenses».
Nada más emotivo para quienes de una u otra forma, antes o ahora
luchamos en ese medio para ser mejor; reconocer errores y acier-
tos pero  brindar cariño y escuchar al prójimo.

Sigue adelante.
Haydee Malone de Purvis («Chino»)

La Dirección de Cultura de la Municipali-
dad de Nueve de Julio, informa que el Grupo
Coral Facundo Quiroga realiza sus ensayos
todos los días lunes, a las 17,00 hs., en la
Sociedad de Fomento de la localidad, instan-
cia donde además se procede a la incorpora-
ción de voces, de ambos sexos y sin conoci-
mientos musicales previos.

Con motivo de conmemo-
rarse el pasado 5 de junio el
Día Mundial del Medio Am-
biente, establecido por la ONU
en su resolución del 15.12.
1972 y que se celebra desde
1974 de cada año, la Dirección
de Gestión Ambiental de la
Municipalidad de Nueve de
Julio, enumera las acciones
realizadas en el marco de la
preservación del mismo:

• Fue relanzado el progra-
ma de recolección de aceite
vegetal usado. Sólo en 2019

Se está desarrollando tareas
de hidrolavado en las pare-
des laterales y en el frente  de
la iglesia Nuestra Señora del
Carmen.  La limpieza del
templo parroquial ha sido en-
carado por la comisión que
trabaja duro  todo el año, tra-
tando de eliminar, en este
caso, el verdín acumulado y
la suciedad que provocan las
palomas. La comisión ha
agradecido las colaboracio-
nes recibidas y también invi-
ta a aquellos que quieran con-
tinuar con esos aportes vo-
luntarios.

Cartas de Lectores

Actividad de la Agrupación coral
Facundo Quiroga

Día del medio ambiente: acciones
de la Dirección de Gestión Ambiental

se recolectaron más de 3.000
litros y se obtuvieron 500 litros
de biodiesel por su intercam-
bio.

• Se entregaron más de 5.000
kg de residuos electrónicos al
servicio penitenciario de la pro-
vincia, para recuperar parte de
sus componentes.

• Más de 130.000 kg de resi-
duos fueron recuperados y ven-
didos en la planta municipal de
separación de residuos, gene-
rando un ingreso de más de $
700.000 a nuestro municipio.

• Desde Espacios Verdes, se
ha planificado sólo para 2019,
la plantación de más de 250 ár-
boles en distintos puntos de la
ciudad y el partido.

• Se instalaron 3 nuevos pun-
tos limpios en la ciudad, y 10
en las localidades, para que los
vecinos puedan acercar sus re-
siduos reciclables.

• Se creó el registro de pro-
ducciones agroecológicas cuyo
objetivo es fomentar esta prác-
tica y acercar los productos a
los consumidores.

Tareas en la Iglesia

La Municipalidad de Nueve de julio, a través de la Escuela
Municipal de Artes y Oficios de la localidad de Facundo Quiroga,
habrá de dictar en un  Taller de Cerámica, que tuvo su inicio el día
sábado 15 del corriente, de 9 a 14 hs., continuando posteriormen-
te a lo largo de cuatro clases.

Los interesados podrán obtener mayores datos e informes en el
referido establecimiento.

Taller de cerámica

El resultado fue dado a conocer por el Obispado de Nueve de
Julio

Alcancías domiciliarias y en semáforos: $ 109.098,75
Colecta en alimentos un 32% menos respecto al año pasado.
Colecta en dinero un 41% más que el año pasado.
Caritas Interparroquial 9 de Julio agradece a la comunidad

porque una vez más colaboró con la colecta anual.

La colecta anual de Cáritas
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Ana Zabaloy tenía los días
contados. Había sido envene-
nada con agrotóxicos durante
los seis años que estuvo al fren-
te de la escuela N° 11 de San
Antonio de Areco. Falleció el
sábado 8 de junio, de cáncer,

Bolilla que solicita
Desde la Delegación Muni-

cipal, lanzaron un pedido que
apunta -interpretamos- a poder
cumplir con todos. En esa peti-
ción se solicita a los frentistas
su colaboración que para cuan-
do tengan que sacar «cosas a la
vereda o a la calle pidan el carro
municipal». El argumento es que
hay poco personal y no se pue-
de cumplir con todos. La últi-
ma es una apelación a que entre
todos se pueda ver el pueblo en
mejores condiciones.

Ana Zabaloy, la docente envenenada con
agrotóxicos de San Antonio de Areco
La mujer murió de cáncer. Había llegado a padecer
parestesia facial e insuficiencia respiratoria. Se había
convertido en un emblema de la lucha de las escuelas
en contra de las fumigaciones.

tras haber librado una incansa-
ble lucha por proteger a sus
alumnos y a la comunidad de la
región. Diferentes personalida-
des lamentaron su muerte.

«Protegiendo la escuela rural,
donde era directora, padeció desde
una parestesia facial hasta insufi-

ciencia respiratoria al recibir, igual
que sus alumnos, pulverizaciones
con agroquímicos», recordó en las
redes sociales Fernando Pino
Solanas, autor del documental
‘Viaje a los pueblos fumigados’.

Además de docente, era psi-
copedagoga y ejerció en zonas
rurales, donde integró la Red
de Docentes por la vida luego
de advertir, en carne propia,
que las fumigaciones en los al-
rededores de las escuelas afec-
taban de manera directa a la co-
munidad educativa.

«Somos muchas las docentes ru-
rales que padecemos esta misma
realidad, las fumigaciones nos
atravesaron la vida y en muchos
casos se llevaron por delante nues-
tra salud. Nadie nos los contó, no
lo leímos en ningún diario, nos
pasó, lo vivimos, como una coti-
dianidad inevitable», explicaba
Ana en una carta publicada en
la revista Cítrica.

 «Somos testigos obligados del
costo humano del actual sistema
productivo. Vimos a nuestros
alumnos sufrir los efectos de lasVíctima. Captura del documental «Viaje a los pueblos fumigados», de

Pino Solanas

fumigaciones en la salud, así
como si la Constitución Nacional
y los derechos del niño ni la mis-
mísima ley de educación nacio-
nal no fueron aplicables a los ni-
ños de las zonas rurales ni a sus
familias, todos rociados con vene-
nos por aire y tierra», se quejaba
la docente, al tiempo que agre-
gaba: «Sin posibilidad de recla-
mar porque esto significaría pa-
gar el precio de quedar sin casa y
sin trabajo en el mismo instante
de abrir la boca».

«Anita era una mujer genero-
sa» -dijeron desde la Red Fede-
ral de Docentes por la Vida y
agregaron: «que no se ponía en el
centro. Justamente generaba re-
des, contactos. Les pedimos a
quienes están compartiendo la
noticia de su fallecimiento que
también compartan el trabajo de
esta Red. Ella no se quedaba solo
en una cómoda denuncia. Traba-
jaba en pos de encontrar solucio-
nes para avanzar en el camino de
la defensa de la Salud y la Vida.
Quienes quieran de corazón cola-
borar con esta lucha. Difundan

los contenidos que subimos a esta
página, y anímense a hablar con
cada vecino, vecina, familiar, de
la grave situación que enfrenta
nuestro país. Investiguen, lean,
compartan. Conozcan y difundan
que hay otro modelo, que no utili-
za agrotóxicos, el de la agroecolo-
gía».

En el documentales donde fue
retratada, Zabaloy precisaba:
«He visto llegar alumnos de Para-
guay gorditos rozagantes y des-
pués de cuatro años ver cómo se les
iba deteriorando la salud. Siem-
pre digo que las docentes rurales
somos testigos directo del costo
humano de este sistema basado en
transgénicos y venenos».

Las Bolillas del mes

Bolilla que agradece
Pelucas Solidarias 9 de Julio es una organización de mujeres

conducidas por Rita Fournier que recicla y confecciona pelu-
cas para pacientes oncológicas de todo el país, que al encon-
trarse realizando los procesos de quimioterapia desean lucir
mejor pero no pueden costear el valor de una peluca nueva.

Desde su creación ha te-
nido un importante cre-
cimiento y ha generado
un contagio masivo en
mujeres de todas las eda-
des.  Las mujeres que par-
ticipan del emprendi-
miento solidario juntan
pelo, hilo, cabezas de tel-
gopor etc. Hasta ellas lle-
gó Andrea González
(Foto), a quién concep-
túan  «Súper Solidaria»  y
referencian su lugar de
origen: «Es de la localidad
de Quiroga, Partido de 9
de Julio» y cuentan que:
«llegó  llena de ropa y cal-
zados para que vendamos
en Feria. Mil gracias».

Bolilla que anuncia
Desde la Delegación Muni-

cipal informaron que está abier-
ta la inscripción para: curso de
electricidad básico domicilia-
rio para principiantes . El mis-
mo se dictara a partir del mes
de julio en el Centro de Jubila-
dos y Pensionados de Quiroga
y estará  compuesto de cinco
clases que se dictaran los días
sábados, en horario a confirmar.
Los interesados deberán anotar-
se en la Delegación con fotoco-
pia del DNI.

Bolilla oscura
Por el apagón del domingo, varias fueron las publicaciones en

redes. Aquí algunas demostraciones de un domingo unpluggued
(desenchufado).

Tratamiento de los medios nacionales por el apagón del domin-
go según su manera de verlo: Página 12: "El macrismo deja sin luz
a todo el país". - La Nación: "A causa de 50 años de peronismo, el
país se queda sin luz". - C5N: "Toda la Argentina sin luz y
Mauricio Macri de vacaciones". - Clarin: "La Cámpora habría
atacado una central eléctrica para retrasar el juicio a CFK". -
Cronica: "Faltan 100 días para la primavera". - Infobae: "Los
mejores memes del apagón". - Crónica parte 2: "Corte de energía
deja sin luz a 25 millones de personas y 30 bolivianos". - El Gour-
met: "Ideas para una cena a la luz de las velas". - Cosmopolitan:
"Tips para maquillarte de memoria". - Olé: "Scaloni tiene menos
luces que Argentina". - TN: "Vivir sin electricidad hace bien a la
salud". - El Trece: "¿Se puede cargar un celular con una papa?"

Bolilla que se enoja
La actuación de los árbitros

de la Liga Nuevejuliense de
Fútbol siempre estuvo cuestio-
nada. Desde el lugar que se
quiera, pero desde la parciali-
dad violeta la furia no tiene lí-
mites por esos días ante la nuli-
dad de un gol legítimo en el par-
tido con Once Tigres. Y tras
cartón se recuerda la lista de
jueces que perjudicaron a Atlé-
tico Quiroga: Utello, Márquez,
Bonello (por dos), Morales. El
inventario de nombres se detu-
vo allí, porque la memoria de
los enfurecidos no recordaba
sino a los más notorios, pero
los recuerdos que se van a unos
pocos años atrás engrosan la lis-
ta y los argumentos en contra
de los hombres de negro. Mu-
chas veces esos fallos terminan
provocando incidentes no de-
seados en distintas canchas.
Muchos alardean -en la Liga-
de la cantidad de árbitros que
tiene la Liga, pero cantidad no
siempre es calidad.

Lo que pretendía ser un do-
mingo más en nuestras vidas con
el aditivo de festejarse, vaya uno
a saber por qué, el día del pa-
dre, nos desayunamos a eso de
las siete y pico de la matina,
cuando todo señalaba que que-
daban todavía algunas horitas
de sueño, que ya nada conecta-
do a la red eléctrica, funciona-
ría.

Por ser domingo, lluvioso y
frío, nadie se sobresaltó dema-
siado y con el correr de las ho-
ras y el saber que el corte venía
«de arriba», empezamos a bus-
car qué se podía hacer para po-
der sobrellevar la eterna tarde
que debíamos transitar sin tele,
sin celu ni wi-fi, con pocas po-
sibilidades de hacer actividades
en el exterior y con el temor de
no poder cargar nafta, esta vez
no por lo caro del indispensa-
ble líquido, sino por la imposi-
bilidad de su despacharlo.

Con todas estas contras, em-
pezamos a hurgar y rebuscar en

Con papá en la edad de piedra

 Por Juan Sáenz Cavia

el cajón de los recuerdos y loca-
lizamos aquel mazo de cartas
algo ajado pero servil cuando
hace falta, algo de «dígalo con
mímica», el infaltable «encon-
trar el personaje», truco, chin-
chón y alguna que otra charla
que de tener el Free Fire, el
Fortnite, el Snapchat o el Ins-
tagram los más pequeños y el
Face o el Tweeter los más vieji-
tos, jamás hubiéramos tenido.
Si fue el día del padre ideal,
nunca lo sabremos, lo que si
podemos decir es que fue dis-
tinto a los que veníamos tenien-
do. Suena raro y contradicto-
rio, pero un suceso que debió
ponernos los pelos de punta,
consiguió algo mucho más pro-
ductivo y familiero, que signi-
fica compartir una mesa con el
simple sonido de sus ocupan-
tes, una pava silbando al fuego
y el contexto de antaño de vivir
alegres y felices en medio de la
edad de piedra.



5Junio de 2019

Un grupo de dirigentes del radicalis-
mo, descontentos en el oficialismo, se
reunió el viernes 14 en el local partida-
rio de Roberto Lavagna en Capital Fede-
ral para empezar a trabajar en la campaña
nacional del ex ministro de Economía.

Participaron representantes de la
UCR de más de 80 distritos de la pro-
vincia de Buenos Aires, con la idea de
armar una coalición que lleve a Lavag-
na como candidato presidencial, tal
como plantearon Ricardo Alfonsín, Fe-
derico Storani y Juan Manuel Casella, y
Jorge Sappia, presidente de la Conven-
ción Nacional.

En la Cuarta sección electoral, los distritos  de Rivadavia, Bragado y Lincoln
se suman a Nueve de Julio en la participación de listas que van a la contienda
electoral como agrupaciones vecinales. En todos los  casos lo hacen en virtud
de la negativa de la Alianza Cambiemos de brindar la posibilidad, a otra lista,
de participar de las PASO allí donde se halle gobernando.

El espacio del Frente Renovador de
9 de Julio hizo conocer el lunes 24 de
junio su decisión de no participar del
proceso electoral:

«No participar es una decisión: este
espacio quiere aclarar algunos pun-
tos. Siempre fuimos y seguiremos
siendo oposición a este gobierno. Te-
nemos una clara y definida identidad
local. Hicimos todo el esfuerzo por
lograr los consensos que nos exige la

Radicales con Lavagna

Dirigentes radicales de 80
distritos de la provincia de
Buenos Aires tuvieron una
reunión de trabajo en el búnker
de Roberto Lavagna. Allí estuvo
Walter Battistella.

Entre los asistentes por la 4ª Sección
electoral estuvieron presentes el ex in-
tendente y precandidato a intendente de
Nueve de Julio por «9 de Julio Para
Todos», Walter Battistella, la precandi-
data a intendente por Junín Verónica
Borsani, la precandidata a intendente
por Bragado Laura Pico, y la precandi-
data a diputada bonaerense Celina Sbur-
latti, entre otros, quienes se reunieron
con el diputado Marco Lavagna y con el
jefe de campaña del economista, Alejan-
dro «Topo» Rodríguez.

Asistieron también, entre otros, el di-
putado provincial Fernando Pérez, el
ex intendente de Pergamino Héctor «Ca-
chi» Gutiérrez, el ex diputado César
Martucci, el apoderado de UCR bonae-
rense, Alberto Giordanelli, Luís Men-
nucci y el dirigente porteño Matías Ro-
dríguez.
(Informe: prensa de ‘9 de Julio Para Todos’)

Walter Battistella junto al diputado Marcos Lavagna.

POLÍTICA

Abundan los partidos vecinales

Decisión de no participar
sociedad. La sola división en cuatro
de la otra parte del frente, demuestra
la falta de voluntad real de los demás
actores. Por estos motivos es «decisión
de este espacio político» NO participar
de este proceso electoral. Seguiremos
trabajando, plenamente convencidos,
del porque y para que lo hacemos. La
coherencia construye identidad y este
espacio la tiene.» FRENTE RENO-
VADOR - 9 DE JULIO

‘Nacho’ Palacios retiró
su espacio y sus
candidatos del frente
oficialista local

El dirigente radical Ignacio Pala-
cios, quien había lanzado su precandi-
datura a Intendente Municipal por la
Unión Cívica Radical dentro del Fren-
te Cambiemos (ahora Juntos para el
cambio), y que pretendía llegar a una
instancia de PASO para competir con
el actual Intendente Mariano Barro-
so, finalmente tuvo que resignarse por-
que aquella instancia no fue habilita-
da. A juzgar por los sucesos en otros
distritos y –principalmente- en algu-
nos vecinos (ver nota aparte) la deci-

sión no dependía del nivel nacional de
la Alianza Cambiemos, como supo-
nía Palacios (ver La Ventana n° 218,
apartado ‘Se decide arriba’) sino que
primaba  la voluntad del intendente
de turno y en este caso Barroso le negó
tal posibilidad.

«El Frente Cambiemos de 9 de Julio
no ha habilitado la posibilidad de desa-
rrollar una instancia de PASO en nues-
tro distrito, por decisión de los dirigen-
tes de Pro y del propio Intendente, cues-
tión que no podemos permitir», señaló

Palacios, que adelantó «la
decisión de no participar
con nuestro grupo en las
próximas elecciones, en lo
que hace al desarrollo de la
campaña y la inclusión de
candidatos de nuestro espa-
cio». Y agregó:

«Creemos que estamos to-
mando una decisión correc-
ta en relación a una situa-
ción que nos hace sentir
enojados y decepcionados,
fundamentalmente porque
entendemos que esto no
ayuda a fortalecer la demo-
cracia ni a fortalecer al
Frente Cambiemos suman-
do nuevas intenciones y
nuevos dirigentes, más aún
luego de haber acompaña-
do todo el proceso de con-
formación de este espacio».

«Esta es una situación que nos hace
sentir enojados y decepcionados»

«La decisión de los dirigentes de Pro y del propio
Intendente no ayuda a fortalecer la democracia».
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En el distrito se anotaron ocho
precandidaturas: Mariano Ba-
rroso (ex Cambiemos) por el
rebautizado Juntos por el Cam-
bio, buscando la reelección y
para lo cual no abrió las PASO
al sector de la UCR liderado
por Ignacio ‘Nacho’ Palacios,

La primera batalla del 11 de agosto ya tiene sus candidatos
ELECCIONES PASO

En 9 de Julio ocho
que si cumple lo que anunció
seguirá el largo proceso electo-
ral desde su casa.;

El empresario inmobiliario y
gastronómico, Manuel Criado
por Movimiento de Organiza-
ción Democrática.

En tanto el ex intendente
Walter Battistella, que ya había
anticipado presentarse lo hará
con la agrupación vecinal ‘Jun-

tos por 9 de Julio’,  en un con-
senso con el GEN (integra el
lavagnismo) que a pesar de que
la líder de la agrupación, Mar-
garita Stolbizer, fue bajada de
la cabeza de lista a diputados
nacionales por la provincia para
cederle el lugar a Graciela Ca-
maño, logró imponer algunos
nombres en la lista; el más no-
torio es el de Marianela López,
quinta precandidata a diputada
nacional por Bs. As.

En tanto la izquierda estará
representada por Darío Eze-
quiel Lanieri por el Frente  de
Izquierda y Trabajadores.

Todos por 9 de Julio será el
plato fuerte en 9 de Julio el do-
mingo 11 de agosto: cuatro pre-
candidatos se disputarán la vo-
luntad del electorado peronis-
ta. El abogado Mauro Esteban;
el médico José María Giulio-
doro; el Licenciado en Ciencias
Políticas Juan Pablo Parise y el
profesor de educación física
Guillermo ‘Grillo’ Rodríguez.

Los primeros lugares
en Frente para Todos

Juan Pablo Parise: 1er. Pre
candidato a Concejal: Carlos
Rossi; 1er. Consejero Escolar:
Néstor Secreto.

Guillermo Rodríguez: 1er

Pre candidato a Concejal: Car-
los Brangeri; 1er. Consejero
Escolar: Jorge Viulblioment.

José María Giulodoro: 1er.
Pre Candidato a Concejal:
Eduardo Vicente; 1er. Conseje-
ro Escolar: María Elisa Sist.

Mauro Esteban: 1er. Pre
Candidato a Concejal: Juan Pa-
blo Gagliano; 1er. Consejero
Escolar: Silvia Iraola.

Y en el resto

Manuel Criado: «Movimien-
to de Organización Democrá-
tica»: 1er. Pre Candidato a Con-
cejal: Liliana Chavero; 1er.
Consejero escolar: Isabel Cria-
do.

Darío Lanieri: Frente  de Iz-
quierda y Trabajadores: 1er Pre
Candidato a Concejal: Omar
Páez;  1er. Consejero Escolar:
Marcelo Monforte

Walter Battistella: «Consen-
so Federal 2030» 1er. Pre Can-
didato a Concejal: Eduardo
Moscato; 1er. Consejero Esco-
lar: Rosalía García.

Mariano Barroso: «Juntos
por el Cambio» 1er. Pre Can-
didato a Concejal: Paolo Bar-
bieri; 1er. Consejero Escolar:
Juan José Gutiérrez.

Puede haber sorpresas: la apa-
rición de alguna  otra lista ¿de
izquierda? o de otro tipo de co-

rriente política que siempre se
filtra en esas horas de caos y
apurones sorteando la curiosi-
dad de la prensa.

Juntos por el Cambio’ en la
nómina de postulaciones para
renovar las bancas de la legisla-
tura bonaerense, en diputados
por la Cuarta Sección Electoral
ubicó a Vanesa Zuccari en ter-
cer lugar y a Mauricio Vivani
en cuarto. Jorge Silvestre que-
dó afuera de la boleta.

Quiroguenses en las listas.
La lista vecinal encabezada por Walter Battistella ‘Juntos

por 9 de Julio’ participando en la boleta de Alianza Consenso
Federal (Lavagna-Urtubey) tendrá a José Antonio Bird (‘Pelu-
sa’) en el séptimo lugar de la lista de concejales titulares; la
también quiroguense Silvia Albino ocupa el quinto lugar  como
concejal suplente.

La disputa quiroguense estará en la  interna peronista: Cris-
tian Martín ocupa el tercer lugar en la boleta que encabeza
Mauro Esteban. En tanto Silvio Felicce ocupa similar lugar en
la que lleva como precandidato a intendente a Guillermo ‘Gri-
llo’ Rodríguez. Y la que lidera Juan Pablo Parise tendrá a Micae-
la Anunziatta como precandidata a concejal en cuarto lugar.Guillermo Rodríguez

Viene de Tapa, Col. 3

Mariano Barroso

Walter Battistella

Manuel Criado

Darío LanieriMauro Esteban

José María Giuliodoro

Juan Pablo Parise
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Más del 80% de los munici-
pios bonaerenses presentaron
un nivel de transparencia entre
regular y nulo, según un segui-
miento que midió la publica-
ción online de la información
fiscal y presupuestaria de los
gobiernos locales. Del total de
los 135, solo dos cumplieron
en tiempo y forma con la nor-
mativa en líneas generales.

INFORME DE LA ASAP

Presupuesto: 8 cada 10 municipios,
desaprobados en transparencia

Los 15 mejores

Municipios                    pts.

General San Martín 80
Bahía Blanca 80
Bragado 63
Moreno 60
Coronel Pringles 60
Avellaneda 60
Berazategui 60
Chivilcoy 60
La Matanza 60
Tandil 60
Berisso 55
Ayacucho 50
Exaltación de la Cruz 50
Olavarría 50
Bolívar 50

Advierten que la mayoría tiene un desempeño entre
regular y nulo en la publicación de datos financieros.
Buscan mejorar la situación. Nueve de Julio no está
entre los mejores.

Por: Manuel Tejo
(de la agencia DIB-

Diarios Bonaerenses)

El trabajo fue realizado por la
Asociación Argentina de Pre-
supuesto y Administración Fi-
nanciera Pública (ASAP), des-
de donde buscan monitorear y
motivar el cumplimiento de la
legislación vigente desde 2017,
en la que se propone que las
comunas publiquen sus presu-
puestos y la ejecución de los
mismos, entre otros datos finan-
cieros. «El informe tiene el ob-
jetivo de promover que la in-
formación sea pública y de fácil
acceso. A ese combo lo llama-
mos transparencia. La idea es
que no se publique por publicar

y que cualquier ciudadano pue-
da contar con los datos», le con-
tó a DIB el director ejecutivo
de filial Buenos Aires de ASAP,
Federico Collino. Según la or-
ganización, sólo dos de los 135
municipios de la provincia
cumplen «en líneas generales»
con «la información que exigen
las normas dentro de los plazos
establecidos» y llegan «a un ni-
vel alto en el índice de transpa-
rencia». También, entre los
mejores en la tabla, hay otros
20 distritos tienen un desempe-
ño «medio». Por otro lado, 66
comunas tienen un desempeño
bajo o regular y hay unos 47 de
información nula o casi nula.
Estos dos grupos abarcan a más
del 80% de los municipios, lo
que «demarca el intenso trabajo
a realizar para cumplir con las
normativas vi-gentes de respon-
sabilidad fiscal y para concien-
tizar acerca de la importancia
de publicar», sostiene el infor-
me. De cualquier manera, Co-
llino confío en que los munici-
pios mal puntuados en esta oca-
sión van a mejorar en los próxi-
mos meses. «Hay muchos que
tienen información publicada
pero no dentro de los marcos
que se pide. La mayoría está en
condiciones de realizar unos
pequeños ajustes para que el
próximo informe les dé mucho
mejor», explicó. La filial Bue-
nos Aires de la ASAP se consti-
tuyó hace seis meses y esta es la
primera medición sobre «trans-
parencia» municipal que rea-
liza. «El informe este va a ser
una costumbre. La idea es ha-
cerlo dos veces por año. Esta-
mos confiados en que van a
mejorar mucho los resultados»,
agregó Collino. Los datos del

documento presenta-do corres-
ponden a un monitoreo realiza-
do durante mes de abril. El
próximo seguimiento se hará en
octubre.

Los mejores y
los peores

El monitoreo realizado por
ASAP otorga una calificación
que tiene en cuenta distintos
puntos según las publicaciones
o no: del presupuesto corrien-
te, de la situación económico-
financiera, de la ejecución pre-
supuestaria, de los gastos y de
la deuda. Asimismo, evalúa el
fácil acceso dentro de las webs
a estos datos. Los distritos de
General San Martín y Bahía
Blanca obtuvieron la puntua-
ción más destacada (ambos con
80) y quedaron a cabeza de la
tabla. Bragado se ubicó en el
tercer lugar, con 63; y luego
aparecen Mo-reno, Coronel
Pringles, Avellaneda, Berazate-
gui, Chivilcoy, La Matanza y
Tandil (todos con 60). Entre los
últimos de la lista, hay 37 dis-
tritos que no tienen puntos y 11
que tienen solo cinco. «A veces
la información está muy disper-
sa o no es de fácil acceso. Los
que tiene cero puntos no quiere
decir que no tengan informa-
ción, sino que deberían mejo-
rar la publicación de los da-tos»,
detalló Collino. En cuanto a las
diferencias entre los «mejores»
y los «peores», el referente de
ASAP entendió «que puede ha-
ber municipios que tengan ma-
yores recursos o que puedan te-
ner un desarrollo tecnológico
un poco mejor para brindar los
datos», pero que «tiene que ver
más con la forma de pre-sentar
la información». «Nuestra filial
tiene el objetivo de estar en per-
manente contacto con los mu-
nicipios para acompañarlos y
asistirlos en esto», subrayó.

Qué deben cumplir
por ley

En el año 2005, la provincia
de Buenos Aires adhirió al Ré-
gimen de Responsabilidad Fis-
cal nacional a través de la ley
N° 13.295. Esa norma, modifi-
cada en 2017, sostiene en su ar-
tículo 4 que «cada municipio
publicará en su página web el
presupuesto anual» (aprobado

Destacados. San Martín y Bahía Blanca,
los mejores en transparencia

o prorrogado). Además, deter-
mina que las comunas difundan
información: «trimestral de la
ejecución presupuestaria», del
«gasto clasificado según finali-
dad y función», del «stock de la
deuda pública, incluida la flo-
tante», del «pago de servicios
de la deuda» y del «nivel de ocu-
pación del sector público al 31
de diciembre y al 30 de junio de
cada año con un rezago de un
trimestre». - DIB

La Dirección de Gestión Ambiental de la Municipalidad de
Nueve de Julio informa que se han comenzado a recibir Cds y

DVDs con y sin sus respecti-
vas cajas plásticas; en el mar-
co de una campaña promo-
cionada por el Hospital Ga-
rraham.

Los mismos pueden ser
acercados a la oficina de Ges-
tión Ambiental, en el Palacio
Municipal, o bien comuni-
carse con la misma para co-
ordinar el retiro al teléfono
02317-610000, interno 162.

Programa de
recolección de CDS
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Ushuaia es la capital de Tierra del Fue-
go. Todo aquí tiene dos características
determinantes. Una, la común denomi-
nación de «el fin del mundo» para cate-
gorizar cualquier cosa. La otra como
capital de la provincia de Tierra del Fue-
go, Antártida e Islas del Atlántico Sur,
denomina y homenajea  en forma per-
manente a las  Islas Malvinas incluidas
en esa  pertenencia territorial. El aero-
puerto Internacional que nos recibe lle-
va el nombre de las islas. Y el recorrido
por la ciudad, muestra aquí y allá, dis-
tintas variantes del recuerdo a la Guerra
de 1982.

El vuelo para cubrir los 2360 kms
desde Buenos Aires dura tres horas y
media. La distancia terrestre es de 3094
kmts. Y hay 5135 a La Quiaca. Los
datos aparecen repetidamente en la car-
telería que se ubica en las excursiones.

En el hotel el recibimiento se resume
en una expresión que escucharemos va-
rias veces mientras dure la estadía: «Us-
huaia, fin del mundo, principio de todo».

La ciudad según la proyección anda
cerca de los 62 mil habitantes. En reali-

apuntes de viaje
Primera notaLa cárcel del fin del mundo

dad todo queda cerca: hasta el aeropuer-
to, a solo 5 kmts. del centro de la ciu-
dad, menos que el recorrido del acceso a

Quiroga desde la Ruta 50.
Tan cerca que caminando pudimos lle-

gar a ‘La cárcel del fin del mundo’ que se
comenzó a construir en 1902
por los propios presos y se
finalizó en 1920. El Estado
quiso levantar el presidio en
sus confines para ejercer so-
beranía donde no había casi
nadie. La construcción fue en
piedra y argamasa, por los
propios penados, del edificio
de cinco pabellones, que aún
se mantiene. El guía Horacio
García expone durante una
hora características de la
construcción, detalles de la
vida del penal, del  aislamien-
to, el frío y la oscuridad del
pasillo donde las celdas, de
un metro y medio por dos, se
suceden entre muros de roca.
Para los presos del penal, el
fin del mundo representaba
el principio de su cadena per-
petua, del resto de su vida.

 Actualmente funcionan el
Museo Marítimo y del Presi-

dio de Ushuaia, el Museo Antártico José
María Sobral, el Museo de Arte Marino
Ushuaia (primer Museo de Arte de la
Provincia, 2006) y la Galería de Arte
del Museo Marítimo de Ushuaia. Asom-
bra la innumerable cantidad de réplicas
de barcos, buques, navíos y goletas, rea-
lizados a escala. Muchos corresponden
a naufragios célebres en la zona.

Algunos pocos lograban escapar de
aquel siniestro lugar, pero  la máxima
seguridad no la daban las puertas o las
rejas. De hecho, no existía un muro que

separaba el presidio del pueblo. «Esta-
mos adentro de una isla» dice el guía. «No
había forma de irse; el frío y el aislamiento
hacían de esa breve libertad la mayor de las
prisiones Todo lo que entraba y salía era
vía marítima, y nadie podía sobrevivir en
aquellas condiciones o era recapturado o
volvía o moría en el intento».

Los presos más peligrosos iban a pa-
rar allí (* ver aparte); el traje a rayas
amarillas y azules con un número que
pasaba a ser la única identificación  de los
confinados. Allí adentro perdían toda
identidad y todo contacto con el mundo;
muy pocos sabían leer y escribir.

Dentro del penal, las celdas se repar-
tían en cinco alas, que formaban una
especie de abanico que confluía en un
patio central desde el cual los guardia-
cárceles controlaban los movimientos
de los presos.

El presidio siempre funcionó de acuer-
do a un régimen especial de puertas
abiertas, ya que los presos eran obliga-
dos a trabajar tanto dentro como fuera
de las instalaciones en la construcción
de calles, hospital, edificios públicos y
cloacas de una ciudad donde original-
mente solo vivían, además de los reclu-
sos, los funcionarios de la prisión y sus
familias.

De esta manera, el penal fue sede de la
primera panadería de la ciudad, de la
usina termoeléctrica que proveía de luz
eléctrica al pueblo, de la primera im-
prenta del lugar, además de carpinterías
y zapaterías, entre otros rubros. En la
cárcel, los presos aprendían un oficio,
que en muchos casos les daba un medio
de vida cuando cumplían sus penas.

Pero la lluvia, la nieve, la escarcha, el

Pasillo con las celdas a su costados.

Figuras de cera. Para reproducir el estado de una celda
y la vestimenta de los presos.
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Escucha "La Ventana Radio"
de lunes a jueves, de 8 a 9 de la mañana,
con la conducción de Carlos Graziolo.

Por la FM 106.9 y su repetidora
de Facundo Quiroga 106.9

Comunicate: al 15 517609
ó al 02317-524060

www.Forty40fm.com.ar
ó bajate la  aplicación

Forty 106.9

Abrí La Ventana y deja
      que entren las noticias:

Apuntes de viajes es un espacio para que cuentes el tuyo
desde tu propia perspectiva: lugares, sitios curiosos,
gastronomía, clima, y gente con otras costumbres, otra

cultura y otra música. Esperamos tu aporte para atesorar
conocimientos. Textos y fotos para enriquecer la nota al
correo del periódico: laventanayquiroga@yahoo.com.ar

o al WhatsApp 2317 463676.
No se aceptan textos por otra vía.

 (*) Los presos más peligrosos

Por allí pasaron Mateo «El místico» Banks, condenado por
asesinar a sus tres hermanos, su cuñada, dos sobrinas y dos
peones de sus estancias.

El joven anarquista Simón Radowitsky, preso por el aten-
tado con bomba que mató al jefe de la Policía Ramón Falcón,
en venganza por  una represión,  que fue sangrienta, cruel,
despiadada e inhumana   y con un muerto  ejecutada por la
policía comandada por el mismo  Falcón, en la marcha que
organizaron los inquilinos de los conventillos donde vivían
hacinadas decenas de familias en la más absoluta precariedad
por propietarios que aumentaban arbitrariamente el alquiler
de piezas sucias y pequeñas.

El  más famoso de todos, Cayetano Santos Godino, «El
petiso orejudo», asesino serial de niños, que murió en Us-
huaia, tras recibir una paliza de otros presos por matar al gato
del penal, mascota querida por todos.

apuntes de viaje

Patio interno de la cárcel del fin del mundo.

Figura de Cayetano Santos Godino, 'el petiso Orejudo' en tamaño real.

viento, la soledad y la  tristeza
trágica llenaban todas las horas
de un presidio que además de
presos comunes recibió tam-
bién detenidos políticos. Una
vez llegaban al penal, los pre-
sos -la mayoría condenados de
larga duración- se sometían a
una férrea disciplina: muchos
trabajaban fuera del edificio, en
tareas como la explotación fo-
restal en helados bosques a los

que llegaban en tren (tema de
otro ‘Apuntes de viajes’ futu-
ro).

«Se nos permite escribir a nues-
tros familiares de tarde en tarde,
pero son contadas las cartas que se
despachan y menos aun las que
nos entregan. De esta manera
nuestras familias, después de que-
jarse en vano de nuestro silencio,
terminan por creernos disgusta-
dos u olvidados y nos abandonan»,

dejó escrito un  preso.
El principio del fin de la cár-

cel llegó en 1947, cuando el

Gobierno de Juan Domingo
Perón la cerró y la transfirió a
la Armada, que la convirtió en
Base Naval. Hoy, aquella pri-
sión aloja los museos de Us-

huaia. Solo un pabellón se con-
serva, a oscuras, tal cual quedó
a mediados del siglo pasado.

Testigo de la supervivencia hu-
mana en medio de la helada ad-
versidad.

Más de 10 municipios de la
provincia de Buenos Aires se
beneficiarán en forma directa
luego de la firma de un con-
venio entre los Ministerios de
Producción y Agroindustria
bonaerenses, la Dirección
General de Cultura y Educa-
ción, la Cámara de la Piedra
de la Provincia de Buenos Ai-
res y la Federación Argentina
de la Piedra, por el cual las
empresas mineras donan ma-
terial para la reparación y
mantenimiento de los cami-
nos rurales. La medida, en
esta primera etapa, favorece
el traslado de los 994 alumnos
que concurren a los 33 esta-
blecimientos educativos en las
localidades de Carlos Tejedor,
Coronel Pringles, General Vi-

Empresas mineras donan
material para conectar a
las escuelas rurales

llegas, 9 de Julio, Rauch, Sala-
dillo, Lobos, Dolores, Azul,
General Alvear, Las Flores y
Bolívar. Esa dote inicial de 160
mil toneladas de piedra equiva-
le a la suma de 800 mil dólares.

«Desde la Dirección Provincial
de Minería, que depende de nues-
tra cartera, se está avanzando en
un programa de mejoramiento en
caminos rurales que tiene como
objetivo identificar a aquellos ac-
cesos en estado crítico y que ten-
gan conectividad social vinculada
directamente a la educación, salud
y producción, detalló el ministro
de Producción, Javier Tizado.

 «Entendemos que las condicio-
nes educativas son claves para me-
jorar los aprendizajes y las prácti-
cas de enseñanza. Este convenio
representa un gran avance en este

sentido porque permite mejorar
los caminos de más de 30 escue-
las rurales de distintos distritos.,
explicó el Ministro de Educa-
ción Gabriel Sanchez Zinny.

Por su parte, la directora
provincial de Minería, Caro-
la Patané, sostuvo que «este
proyecto se lleva adelante gra-
cias a la donación de piedra de
empresas privadas nucleadas por
la Cámara de la Piedra de la Pro-
vincia; ya logramos involucrar a
cinco para que colaboren: Can-
tera Piatti S.A., Adolfo Guerri-
co S.A., Canteras Argentinas
S.A., Cerro del Águila de Azul
S.A. y Galasur S.A. Esta gestión
se realiza en forma conjunta con
la Dirección de Vialidad de la
Provincia de Buenos Aires, que
nos da todo el soporte técnico».
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Los Bomberos de Quiroga celebraron su día
Ante esta situación, Liberti y un gru-

po de compatriotas, motivados por el
incendio,  decidieron organizarse y lan-
zaron el siguiente manifiesto (¡escrito
en italiano!): «Ciudadanos: una chispa po-
dría desarrollar un voraz incendio que redu-
ciría a cenizas nuestras humildes viviendas
de madera. Tenemos necesidad de una So-
ciedad de Bomberos, que en los momentos de
peligro salven nuestros bienes y nuestras fa-
milias. Con tal motivo los invitamos a la
reunión que tendrá lugar el domingo a las 3
de la tarde en el Ateneo Iris. El domingo
entonces que nadie falte».

Al finalizar esa reunión el 2 de junio
de 1884, fue fundada la Sociedad Italia-
na de Bomberos Voluntarios de La Boca,
primera entidad de su tipo en el país.
Las semejanzas con el cuerpo de servi-
cio quiroguense es notoria, su creación
hace poco más de 50 años también ocu-
rría cuando el pueblo tenía sus calles de
tierra, que se volvían intransitables con
la lluvia. Hoy el cuerpo de la localidad,

Cena y entrega de distinciones.

sus instalaciones, unidades y elementos
es motivo de orgullo comunitario y ce-
lebró su día con el tradicional toque de
sirena y luego formando frente al cuar-

tel, mientras el jefe del cuerpo activo
Gastón Destéfano y el presidente de la
entidad, Raúl Cerri izaron la bandera
argentina, tras lo cual se entonó el Him-
no Nacional. Minutos después se com-
partió un chocolate con masas dulces
entre comisión directiva, bomberos, fa-
miliares e invitados. Los Bomberos Vo-
luntarios de Facundo Quiroga, como los
de todo el país no sólo participan en el
combate del fuego, sino que su labor se
extiende en presencia de calamidades
naturales y en siniestros viales.

Por la tarde una caravana de todas las
unidades del cuartel desfiló por el pue-
blo y por la noche hubo cena de todos
los bomberos con sus familias donde se
entregaron distinciones.

(Las fotos son de
Noelia Amigo de Destéfano)

El cuerpo activo y aspirantes.

Raul Cerri, presidente de la entidad y Gastón
Destéfano, jefe del cuerpo activo.

Formación frente al cuartel.

Desfile por las calles de la localidad con todas las unidades

Viene de Tapa, Col. 5
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Desde la Dirección de Bro-
matología de la Municipalidad
de Nueve de Julio, dependien-
te de la Secretaría de Salud, se
recordaron aspectos a tener en
cuenta sobre la prevención de
la triquinosis.

Se destaca que la alimenta-
ción con carne de cerdos do-
mésticos que no han pasado por
una buena inspección veterina-
ria constituyen la principal
fuente de infección ante el con-
tagio con Triquinosis, enferme-
dad producida por el parásito
«Triquinella spiralis», que al
ingresar al organismo se aloja
en los músculos.

La carne de cerdo no contro-
lada, al consumirse cruda, en
chacinados y embutidos, o mal

Triquinosis: recuerdan
aspectos para su prevención

cocida, posibilita el riesgo de la
enfermedad. Con las tareas de
prevención, control y educa-
ción, se intenta reducir las ci-
fras del contagio.

La Dirección General de
Bromatología recuerda que las
acciones preventivas son:

PARA CRIADORES DE
CERDOS: Mantener una bue-
na higiene en el criadero com-
batiendo las ratas.  Alimentar
al cerdo con comida de buena
calidad. No con basura, ni des-
perdicios de mataderos ni resi-
duos de casas de comidas.  Eli-
minar convenientemente los
cadáveres de cerdos o de los
animales, para que no puedan
ser consumidos por animales

silvestres, ratas u otros cerdos.
Señalar convenientemente cada
animal.

PARA EL FAENADOR Y
ELABORADOR CASERO:
Si cría cerdos, faena y/o elabo-
ra chacinados (chorizos frescos
y secos, panceta, bondiola, ja-
món crudo, etc.) para consumo
personal, para evitar que usted,
su familia y/o sus vecinos con-
traigan la enfermedad haga ana-
lizar una muestra de entraña
(100 g) de cada cerdo que faene
para descartar Triquinosis. El
análisis es sumamente rápido y
sencillo.  Las muestras se reci-
ben diariamente en bolsitas se-
paradas para saber a qué animal
pertenece, en la Cabina Sanita-

ria de 9 de Julio sita en Cavalla-
ri y Dr. West hasta las doce
horas de los días jueves, día en
que se realizan los análisis.  El
valor del análisis es de $72 por
muestra.

El análisis debe ser abonado
en la Oficina de Recaudación
de la Municipalidad y luego

acercar la muestra a Cabina Sa-
nitaria (ex Corralón Municipal
de Cavallari y Dr. West).

PARA RIFA «CHANCHO
MOVIL» O LECHON ASA-
DO: Solicitar el permiso muni-
cipal con antelación en mesa de
entrada de la municipalidad y
pagar el análisis ($ 72).  Reali-
zar análisis de triquinosis del
cerdo: presentar en Cabina Sa-
nitaria (Cavallari y Dr. West)
una muestra de entraña (100
gramos aproximadamente) jun-
to con el recibo de pago para el
correspondiente análisis.

PARA EL ELABORADOR
COMERCIAL

Comprar reses faenadas en
lugares habilitados que garanti-
cen su aptitud sanitaria.

PARA EL CONSUMIDOR
Consumir la carne de cerdo

bien cocida, nunca jugosa. Se
debe cocinar hasta que desapa-
rezca el color rosado (más de
70 ºC).  No comprar chacina-
dos «caseros» sin el rótulo de
quien lo fabricó. Los productos
caseros de cerdo sólo deben
consumirse cuando tenga la to-
tal certeza que fueron elabora-
dos con carne controlada.  Te-
ner en cuenta que la salazón,
secado y ahumado no mata al
parásito.
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43años

deportivo
Cuarta fecha

(02.06.2019)
Ag. Álvarez: 1 - Atl. 9 de Julio: 0
12 de Octubre: 0 - Once Tigres: 3
Atl. Naón: 2 - French: 1
Compañía Gral. BA: 3 - Def. de la Boca: 0
Atl. Quiroga: 1 (J. C. Suñe) - San Martín: 1

Quinta fecha

(09.06.2019)
Once Tigres: 2 - Atlético Quiroga: 0
French: 1 - Ag. Álvarez: 3
Atl. 9 de Julio: 9 - 12 de Octubre: 1
San Martín: 0 - Compañía Gral. BA: 1
Def. de la Boca: 2 - Naón: 0

La fecha de primera división del domingo 16 de junio
fue suspendida por lluvia.

Sexta fecha

(23.06.2019)
Atlético Quiroga: 0 - Atl. 9 de Julio: 3
Compañía Gral. BA: 1 - Once Tigres: 1
Def. de la Boca: 2 - French: 1
12 de Octubre: 0 - Ag. Álvarez: 3
Atl. Naón: 2 - San Martín: 3

Sin gol, por la lesión de Lu-
cas Del Papa que lo sacó de
competencia por todo el calen-
dario 2019; con otros lesiona-
dos que no logran recuperarse
adecuadamente (‘Pali’ Hernán-
dez y Maxi Russo); la autoex-
clusión de Ezequiel Abal, forá-
neo llegado desde Capital Fe-
deral, que a esta altura del cam-
peonato decidió incorporarse a
algún equipo del fútbol de AFA,
abandonando literalmente a
Atlético Quiroga porque le se-
dujo más otra propuesta depor-
tiva o económica ¿vaya a saber?
o porque el viaje hasta y desde
Quiroga cada fin de semana lo
desalentaba ¿vaya a saber 2? .

Todas y todos en contra
FUTBOL

Lo cierto es que el cuerpo téc-
nico violeta se encontró, des-
pués del buen comienzo de tres
triunfos, con un plantel no solo
modificado por las circunstan-
cias sino diezmado en sus juga-
dores más importantes. Encon-
trarle la vuelta a la falta de gol y
adecuar el equipo a ello y a la
falta definitiva o temporaria de
jugadores que  influyen en el
armado del juego es la más difí-
cil tarea que tienen por delante
Fabricio Nieto y Emiliano Her-
nández. Las fechas venideras
dirán si pudieron sortear esas
dificultades.

A todo ello debe sumarse el
proceder arbitral  que viene su-

mando críticas por sus actua-
ciones ante Atlético Quiroga:
Utello (ante Once Tigres) Gui-
llermo Bonello (ante Atlético 9
de Julio)  suben al podio por sus
malas actuaciones.

Las quejas por los fallos de
los jueces cubren por estas ho-
ras casi todo el país, por lo que
las de los quiroguenses no son
las únicas; por ejemplo los he-
chos en Mar del Plata donde los
jugadores de San Jorge de Tu-
cumán se sentaron en el campo
de juego, en protesta por la ac-
tuación del árbitro Adrián
Franklin, en su partido ante Al-
varado por el segundo ascenso
al Nacional ‘B’. Ni que hablar

Equipo del domingo 23.06.2019 ante Atlético 9 de Julio. Arriba, de izquierda a derecha: Albino, Hernán-
dez, Dirossi, Amigo, Unanua y Caliba; abajo: Russo, Tinetti, Macaroni, Corbalán y Suñe.

Posiciones cumplidas seis fechas

PJ G E P GF GC PTS
Ag. Álvarez 6 5 1 0 14 3 16
Once Tigres 6 3 2 1 8 4 11
San Martín 6 3 1 2 9 7 10
Atl. Quiroga 6 3 1 2 4 6 10
Atl. 9 de Julio 6 3 0 3 15 6 9
Compañía G.BA 6 2 3 1 8 5 9
Atl. Naón 6 2 1 3 9 9 7
Def. de la Boca 6 2 0 4 7 14 6
French 6 1 1 4 8 11 4
12 de Octubre 6 1 0 5 7 24 3

de las declaraciones de Lucio
Ramos, técnico de San Martín
de Mendoza derrotado 3 a 0 por
Peñarol en Chimbas (San Juan)
por las semifinales del Torneo
Regional Federal Amateur
2019, el 25 de mayo pasado,
quién en su impotencia por la
actuación del árbitro tuvo una

expresión poco feliz: «no entien-
do como permiten que un impre-
sentable como este árbitro dirija un
partido. Esto va a parar cuando
maten un árbitro... ojo, no quiero
decir que hay que hacerlo» dijo
Ramos. Lo malo no es sólo lo
que dijo sino que un día algún
loco le haga caso.
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Seleccionados

La Liga Nuevejuliense de Fútbol dio a conocer en los pri-
meros días de junio la nómina para el torneo de Selecciones
Sub-15. Allí están tres jugadores de Atlético Quiroga: Ignacio
Orona, Ulises Cepeda y  Matías Cuervo.

Previamente hubo una preselección de 55 jugadores entre
los que también figuraron  Pedro Ambrosetti y Bautista Pérez
por Atlético Quiroga.

Llovieron las felicitaciones para todos los chicos en general
y para  quienes trabajan en el Fútbol Infantil y a sus  Profeso-
res  por el trabajo en la formación de los jugadores.

(Foto gentileza Olga Cardoso)
Si Libertad repite ganando la

segunda rueda ascenderá en for-
ma directa. Si el triunfador es
otro habrá final. Aún falta, pero
Atlético Patricios, El Fortín y
San Agustín mantienen chances
de disputarle esa posibilidad al
liberteño.

Mirando la cuarta
Por la cuarta fecha Atlético Quiroga le ganó como local a San

Martín 3 a 1 con goles de Ignacio Llorente, Juan Macías y Jorge
Josserme y perdió como visitante con Once Tigres 3 a 0 en la
quinta.  En la sexta derrotó como local a Atlético 9 de Julio por 1
a 0 con gol de Facundo Ramírez.

Mirando las inferiores
El sábado 22 Atlético Quiroga recibió a Once Tigres y los

resultados  fueron concluyentes a favor del violeta
8va: CAQ:  1  - Once Tigres: 1
7ma: CAQ: 3 -  Once Tigres: 0
6ta:   CAQ: 2 -  Once Tigres: 0
5ta:   CAQ: 1 -  Once Tigres: 0

La cuarta que como local se torna imbatible. Formación ante Atlético 9 de Julio.

deportivo

PRIMERA ‘B’

Un atractivo torneo
con varios animadores

Resultados de la 2da. fecha
de la segunda rueda

(01.06.2019)
18 de Octubre (El Pcial.): 1
San Agustín: 0
(02.06.2019)

Posiciones disputadas cuatro fechas  de la segunda rueda

                PJ   G   E   P   GF   GC   PTS
Atl. Patricios 3 3 0 0 9 1 9
Libertad 4 3 0 1 12 1 9
El Fortín 3 2 1 0 6 1 7
San Agustín 4 2 1 1 5 2 7
18 de Oct. (El P) 3 2 0 1 3 1 6
La Niña 4 1 0 3 3 12 3
Dudignac 4 0 2 2 2 5 2
Estudiantes 4 0 1 3 1 8 1
Def. Sarmiento 3 0 1 2 2 12 1

Estudiantes: 1
La Niña 2
Atl. Patricios: 4
Def. de Sarmiento: 1
Dudignac: 0
Libertad: 2
Libre: El Fortín

Resultados de la 3ra. fecha
de la segunda rueda

(08.06.2019)
Libertad: 0
Atl. Patricios: 1
El Fortín: 1
18 de Octubre (El Pcial.): 0

(09.06.2019)
Estudiantes: 0
Dudignac: 0

San Agustín: 3
La Niña: 0

Libre: Def. de Sarmiento

La fecha de ascenso del sábado
15 y domingo 16 de junio fue
suspendida por lluvia.

Resultados de la 4ta. fecha
de la segunda rueda

La Niña: 1
El Fortín: 5

Def. de Sarmiento: 0
Libertad: 7

Atl. Patricios: 4
Estudiantes: 0

Dudignac: 1
San Agustín: 2

Libre: 18 de Octubre
(El Provincial)

De izq. A derecha: Ignacio Orona, Ulises Cepeda, Bautis-
ta Pérez, Matías Cuervo y Pedro Ambrosetti.
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En la tarde del  lunes 11 de
junio, se desarrolló en el Salón
Blanco del palacio Municipal,
la etapa local de los Juegos Bo-
naerenses para el área de Cultu-
ra, en Adultos Mayores. Allí se
consagraron ganadores los si-
guientes participantes: Dibujo:
Emilce Rossi; Pintura: Norma

A lo largo de la segunda se-
mana de junio, se disputaron en
diferentes ámbitos las finales
locales de los Juegos Bonaeren-
ses en Deportes para Juveniles,
donde ya se comenzaron a re-
gistrar los primeros finalistas
regionales.

En Futsal Sub 14 el Colegio
Los Ceibos se impuso en la fi-
nal y logró el pasaporte a la re-
ferida instancia; mientras que
en Fútbol 5 Femenino Catego-
ría Sub 14 la EES Nro. 2 de La
Niña se consagró ganadora.

En Tenis de Mesa Categoría
Sub 14 el ganador fue Benjamín
Pensa (foto 1); mientras que en
la Categoría Sub 16 se impuso
Lorenzo Lacosta.

En el transcurso de los últimos días también se
disputaron las etapas regionales de distintas disci-
plinas enmarcadas en los Juegos Bonaerenses
2019, dentro de la categoría Deportes para Juve-
niles, las que entregaron la clasificación a las fina-
les a disputarse en Mar del Plata a representantes
de nuestro distrito.

Se trata de Lucía Mancini, oriunda de Facundo
Quiroga, quien se adjudicó la etapa regional en
Ajedrez; y Celina Platolino y Alejo Flores quie-
nes hicieron lo propio en Tenis de Mesa y tam-
bién viajarán a Mar del Plata.

JUEGOS BONAERENSES 2019

Clasificados en Cultura
en Adultos Mayores

Ciraulo; Poesía: Raúl Menén-
dez; Narrativa: Carlos Seisde-
dos; Danzas Folclóricas: Susa-
na Sparano - Heraldo Baraibar;
Danzas Tango: Oscar Amantea
- Liliana Francísquez; Solista
Vocal: Rubén Farías; Teatro:
Claudio De Pietro - Guillermo
Hough.

Lucía Mancini clasificada
en Ajedrez en
Juveniles a la
final provincial

Se suman
clasificados

en
deportes

para
juveniles

Nuevo minibus
para la

Secretaría
de cultura,
educación y

deportes
La Municipalidad de Nueve

de Julio adquirió para la Secre-
taria de Cultura, Educación y
Deportes, mediante Licitación
Publica Nº 5/19, 1 minibus de
19 asientos, marca Mercedes
Benz, modelo  Sprinter 515 CDI,
como muestra la fotografía.
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